
Revisión crítica de libros

Enfermedad por el virus del Ébola, preparación y respuesta para la introducción en las Américas

A principio del año 2014 parecía improbable que el virus del Ébola pudiera propagarse fuera del continente africano; sin embargo, para noviembre del año en curso, la Organización Mundial de la Salud (OMS) había reportado más de 13.000 casos con alta mortalidad y la llegada de enfermos repatriados para su tratamiento a los EE.UU., España y algunos países europeos, así como también la presencia de pacientes en período de incubación y casos sospechosos, por sus antecedentes epidemiológicos, en Europa y América, siendo la mayoría personal de salud que participó en la evaluación y tratamiento de los pacientes.

En este escenario la Revista de la Sociedad Venezolana de Microbiología consideró oportuno la presentación del documento de la Organización Panamericana de Salud (OPS): “Enfermedad por el virus del Ébola, preparación y respuesta para la introducción en las Américas”, disponible en: http://www.paho.org/hq/index.php?option=com_docman&task=doc_view&gid=26415&Itemid=

Este documento tiene la ventaja de su actualización permanente y sirve de guía para los Estados Miembros de la OPS/OMS para implementar las siguientes medidas:

Vigilancia: detección de casos compatibles con EVE (Enfermedad por el virus del Ébola,) búsqueda de contactos y su definición, adicionalmente, se proporcionan los enlaces electrónicos de guías para enfermedades transmitidas en aviones.

Diagnóstico por laboratorio: se hace énfasis en la toma de muestra por personal entrenado, extremando las medidas de bioseguridad diseñadas para los patógenos de nivel de bioseguridad equivalente (BSL-4), proponiendo

un algoritmo para el flujo de muestras de pacientes con síntomas compatibles con EVE.

Manejo de casos: en servicios de salud especificando las condiciones para el aislamiento por contacto y las condiciones de traslado de estos, incluyendo las medidas de protección del personal de salud y procedimientos para la desinfección de las unidades de transporte.

Prevención y control de infecciones: precauciones estándares, precauciones en el contacto directo con el paciente, limpieza del ambiente hospitalario y del hogar con pacientes sintomáticos compatibles con EVE, manejo de desechos en el ámbito hospitalario, control de infecciones en aeronaves, disposición segura de cadáveres.

Manejo clínico: haciendo énfasis sobre los criterios para suspensión del aislamiento del paciente y consideraciones especiales.

Concientización y comunicación: para el personal de salud, población general, información para viajeros, información para los inmigrantes, medios para la prensa.

Enlaces relacionados y referencias bibliográficas: Considerando que este documento reviste gran utilidad para los profesionales de diferentes áreas de la salud y la comunidad científica en general, se recomienda su estudio, difusión y adaptación a las guías de los procedimientos para el manejo de los pacientes con EVE, que cada país debería tener. Con el esfuerzo de todos es posible prevenir la propagación de esta enfermedad.